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中国侨联组团赴桂做扶贫
据广西侨联网站消息，近日，中国侨联副主席、中央国家

机关侨联主席邵旭军率中央国家机关侨联、中国气象局侨联相
关领导及工作人员，中央国家机关归侨侨眷中从事精准扶贫、
农业经济方面的专家学者一行10人，到广西开展华侨农林场精
准扶贫调研活动。

调研组先后深入钦州市丽光华侨农场、防城港市十万山华
侨林场实地考察，举行调研座谈会，参观中马钦州产业园、钦
州保税港区直销中心、坭兴陶精品馆、东兴国门口岸，看望慰
问全国劳模“南网兄弟”黄春强和黄春宁并发放了慰问金。

内蒙古人大调研华侨权益保护
据呼和浩特政府网站消息，日前，内蒙古自治区人大常委

会民族侨务外事工作委员会副主任特木勒带领调研组赴呼和浩
特市开展华侨权益保护情况专题调研。

此次调研重点围绕 《中华人民共和国归侨侨眷权益保护
法》、《中华人民共和国出境入境管理法》、《中华人民共和国慈
善法》 等涉侨法律贯彻实施效果、存在问题和改善意见建议；
华侨在呼和浩特市投资置业、创新创业以及出入境、定居、政
治参与、工作生活待遇、社会保障等方面权益保护所面临的问
题和相应的立法建议两方面展开。

宁波市积极筹备甬港经济论坛
近日，宁波市副市长李关定率宁波市政府代表团一行6人赴

香港进行工作访问，宁波市侨办主任顾正为等随同出访。
据了解，代表团此次赴港主要任务是对接今年甬港经济合

作论坛筹备工作和邀请香港重点政商界人士出席2017甬港经济
合作论坛开幕式，加强与在港“宁波帮”的联络联谊；加大招
商引资力度，深化两地经贸合作，促进一批项目落地，推动宁
波在新的起点实现更高水平发展。

在港期间，代表团与香港贸发局就今年甬港经济合作论坛
方案及筹备情况进行了工作对接，就论坛总体方案、专题设
置、活动内容、重点活动安排等达成一致意见。

浙江省人大调研华侨权益保护
近日，浙江省人大常委会委员、浙江省侨联党组书记岑国

荣率浙江省人大常委会调研组赴温州调研华侨权益保护立法工
作。在华侨权益保护立法工作座谈会上，温州市政府副秘书长
向调研组汇报了温州市华侨权益保护工作情况及取得的成效，
并提出了意见和建议。温州市外侨办和侨领代表也详细反映了
维护侨益工作遇到的困难。

岑国荣指出，华侨保护立法工作是一项艰巨的工程，温州
可以在如何更好维护华侨政治、投资、教育、社会保障等权益
方面开展多渠道、全方位的探索和创新。 (均据中国侨网)

时隔二十年 场景浮眼前

时隔 20 年，提起香港回归祖国的
神圣时刻，很多历史的见证者、参与者
都难掩激动的心情。庄严的场景仿佛就
在昨日，记忆犹新，成为生命里无法抹
去的部分。

“香港回归，每个中华儿女的血液
都为之沸腾。1997年6月28日，我和几
个朋友相约从菲律宾返回香港，见证了
香 港 回 归 祖 国 那 神 圣 一 刻 。 英 国 的

‘米’字旗降落下来，五星红旗伴着国
歌升起的刹那，我的心情万分激动，双
眼泛着泪花。我们为祖国感到自豪。”
菲律宾宿务建基中学华文教师尤建财在
接受本报采访时说。

原菲律宾华教中心交流部主任、国
侨办外派教师张杰向本报介绍，香港回
归当天，他带着 3岁的女儿一直盯着电
视机，不吃饭不睡觉也要看香港回归交
接仪式的全过程。五星红旗升起的那一
刻他激动得跳了起来，与家人相拥而
泣。香港回归证明了祖国的不断强大，
他感到非常自豪，同时期待香港能有新
的发展。

北加州河北同乡会理事长董旭东表
示，香港回归祖国时，他已经移居美国
5年了。当时报纸和电视等媒体上香港
回归的消息铺天盖地。得知香港回归祖
国的消息，朋友们相约一起观看交接仪

式，看到中国的五星红旗徐徐升起，他
们击掌相庆，香港的回归使祖国的统一
大业迈出了一大步，作为炎黄子孙血脉
的一员，他们为祖国感到由衷的自豪和
骄傲。

即使当时年龄很小的海外华人也将
这一时刻深深印在了脑海里，成为一段
刻骨铭心的记忆。“1997年7月1日，香
港回归祖国时，我还在国内，当时年龄
很小，只记得那一刻大家都在欢呼、呐
喊。时隔 20 年，提起香港回归，那个
场景就会浮现在我的眼前。”温哥华华
人李洁在接受本报采访时说。

重视回归日 华人同纪念

海外华侨华人一直心系祖 （籍） 国
的发展，尤其重视香港回归纪念日这样
重大的节日，年年都会举办庆祝活动。

“我们重视香港回归纪念日。20 年
前，为了让华裔新生代感受这一重要的
历史时刻，菲律宾华教中心在华校举办
了 《勿忘历史，喜庆回归，展望未来》
图片展览，给学生上了一节富有教育意
义的历史课。10 年前，就在香港回归
10周年当天，菲律宾华教中心在马尼拉
华人社区创办了菲律宾唯一一家中文书
店——菲律宾新华书城，并举办了《香
港，魅力之都》图片展，华侨华人踊跃
参观，了解香港回归 10 年来取得的巨
大 发 展 和 成 就 ， 民 族 自 豪 感 油 然 而

生。”菲律宾华教中心主席黄端铭在接
受本报采访时说。

尤建财向本报介绍，每年 7 月初，
他们都会在菲律宾侨居地举办各类活
动，庆祝香港回归纪念日，如文艺汇
演，祖国风光、建设成就的图片展览，
召开庆祝会、座谈会，进行联谊等。美
国华侨关梅也表示，香港回归 5 周年、
10周年，华人聚居的地方会举行庆祝活
动，邀请一些州政府和市政府的官员，
并向他们介绍香港。

今年是香港回归 20周年，全球各地
华侨华人很早就开始筹备庆祝盛典。“海
外华人对香港回归纪念日是非常重视
的，年年都会举办庆典，并很早就着手准
备。早在年初，我就收到了温哥华中华
会馆的邀请，将于近日参加香港回归 20
周年的庆典，地点在温哥华一家大酒
店。温哥华有很多广东人和香港人，通
过与他们接触，感觉到他们以自己是中
国人而自豪。”李洁说。

“一国两制”优 香港更美好

香港的回归像迷失的孩子飞奔进妈
妈的怀抱，那一刻，妈妈的怀抱成了最
温暖的港湾，静谧而又温馨。在每一次
暴风雨袭来时，祖国都用自己的臂膀守
护着香港，香港在祖国的怀抱里“茁壮
成长”，东方之珠依然璀璨。

“1998 年，亚洲金融危机席卷香港

时，祖国的支持使香港顺利渡过了难
关，并使香港获得了长足而稳定的发
展。这使海外华侨华人从另一个方面理
解了祖国是香港强大的依靠和后盾。香
港回归后，刚开始还有朋友从香港过
来，但不久，这些朋友都相继返回香
港。”董旭东说。

回归后的香港，日日呈现出新气
象。尤建财表示，香港回归后，他去过
3 次香港，每次去都能感受到新的变
化，回归后的香港生机勃勃，更加繁
荣。如今的香港与上世纪 90 年代相
比，发生了很大的变化。最直观的变化
就是基础设施不断完善。今年年底，港
珠澳大桥也即将通车，香港的发展将迈
向新的阶段。

“实行‘一国两制’以来，香港民
众的生活习惯没有改变，大家自然地过
着日子，社会稳定地发展。马照跑，舞
照跳。而香港的孩子们也多了去内地读
书、工作的机会。香港人开始努力地去了
解和接触大陆，香港人的民族归属感越
来越强烈。”美国华盛顿州中国统一促进
会会长方伟侠在接受本报采访时说。

美籍华人律师柯小明说：“香港回
归后，我曾因旅游停留香港几日，惊叹
那里的热闹繁荣、稳定有序，相信在

‘一国两制’的政策下，香港将发挥商
业、贸易和金融等优势。明天的香港会
更加欣欣向荣。”
题图为香港一景图为香港一景 资料图片资料图片

全全球华球华人人话香港回归话香港回归2020年年

同是华夏同是华夏子子孙孙 共共为为中国自豪中国自豪
张永恒张永恒 张小林张小林

“1997年，大学刚刚毕业的我，踏着
年轻的步伐走入社会。‘香港回归’突然
成了我生活的主题。‘回归祖国母亲的怀
抱’和‘港人治港’的标语，让我这颗
年轻的心对中国的未来，充满了信心，
也为自己的前途，充满了期待。”华盛顿
大学病理系血液科质量和技术总监珍妮
向本报提起1997年香港回归时自己的心
情与感受，感慨万分。
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钱海芬，江苏宜兴人，曾担任浙江电视台驻巴
黎特约记者，并在欧洲最大华文报纸之一的 《欧洲
时报》 和香港主要中文报纸之一的 《星岛日报》 法
国公司分别从事过两年的记者工作。2008年，她成
立泛欧国际传媒公司，后又创办了中法文的 《法国
侨报》，关注在法华人的工作生活，并努力为中法文
化传播搭建桥梁。

逆势而上

2001年底，钱海芬移居法国巴黎，在 《欧洲时
报》 和 《星岛日报》 4 年的国外记者经历让她对

“海外华文媒体”这个概念有了更为深入的了解。同
时，她也在法国索邦大学做兼职教授，给国际经济
系的学生们教授“如何和中国人打交道”这门专题
课。

2012年1月，“报业寒冬”席卷全球，钱海芬却
逆势而为，领导泛欧国际传媒公司出版了中法文的

《法国侨报》。而在那之前的2009年，拥有27年历史
的法国中文报纸 《欧洲日报》 宣布永久性停刊，惜
别华人读者。华文媒体作为海外媒体中的“非主
流”，确实承受着巨大的经济和社会压力。

以侨作桥

钱海芬说，报纸的特性使其具有史料记载的功
能，报纸将是后人了解当今社会非常好的载体。不
仅如此，《法国侨报》的法文名字在法语中的意思是

“桥”，也是“侨”的谐音，她想通过这个名字表达
华侨也是中法友谊的桥梁。钱海芬还提到，海外华

文媒体应更有效地“说明中国”。因为海外华文媒体
与中国有许多天然联系，最了解中国，应更全面准
确有效地“说好中国的故事”，客观报道中国经济社
会发展及其对世界的贡献，客观表述中国的正当诉
求。置身西方文化与中华文化碰撞交融的大背景
中，作为现代大众传媒重要组成部分的海外华文媒
体，不仅肩负着将海外信息与中国信息互动交流的
任务，更肩负着服务华侨华人的任务，发挥着沟通
中外友好交往的桥梁作用。

2017年3月26日晚，旅法华侨刘少尧在位于巴
黎19区的家中被法国警察开枪射杀。一时间，舆论
沸腾，数千名华侨华人举行集会，人们手持寄托哀
思的白色玫瑰，高举各类标语牌，呼吁“正义、真
相、尊严”。《法国侨报》紧跟时事，制作

“2017 刘少尧事件特刊”，详细报道了此
事件的来龙去脉和广大中法人民对于事件
的态度看法。

正是由于她积极参与法国华侨活动，
关心在法华侨的切身利益，才使得很多著
名的侨团、侨领支持她的工作，也让《法
国侨报》在法国拥有了一定程度上的受众
基础。

忠于内心

当被问到“从中国到法国 30 年的记
者生涯，你最大的感悟是什么”时，钱海
芬回答说：“从中国的资深记者到法国的
记者、媒体人，一路走来，我也曾因为要

遵守住媒体人的底线而遭遇诬陷，恶意中伤。尝遍
了世态炎凉的同时，更体会到了真诚朋友的善意，
也交到了一些始终不渝陪伴着法国侨报的志同道合
的朋友们。一路跌跌撞撞走到现在，夜半扪心自
问，我问心无愧。我善待了我身边所有的人，我赚
的每一分钱，都是干干净净的。因为做媒体，我也
始终以秉承‘铁肩担道义，妙手著文章’来自律并
传递正能量。我总相信，一句话，一篇文章，影响
了几个人，多个人，天长日久，周围就会聚集起一
批正能量的人。这也是为什么历经风雨，《法国侨
报》 势如破竹，以全媒体融媒体方式在巴黎的天空
下勇往直前的原因。”

（来源：中国侨网）

图为薛苏里图为薛苏里 资料图片资料图片

钱海芬：以报为桥 讲好故事
钟 乔

侨 情 乡 讯

6月 28日，由中国国务院侨务办
公室和中国海外交流协会主办，江西
省外侨办和江西省海外交流协会承办
的 2017 海外华裔青少年“中国寻根之
旅”夏令营南昌集结营正式开营，来
自北美与欧洲国家的500名海外华裔青
少年将在此开展为期数天的中华文化
之旅。

图为 6 月 28 日，海外华裔青少年
观看集结营联谊会文艺演出。

中新社记者 刘占昆 摄

华裔青少年寻根夏令营开营华裔青少年寻根夏令营开营

日前，乐坛杰出的美籍华裔小提琴演奏
家、音乐教育家薛苏里现身黑龙江，并为百余
名音乐专业的师生们上了一堂别开生面的小提
琴课。

此次薛苏里是应母校黑龙江艺术职业学院
的邀请，前来参加“薛苏里先生艺术成就展”。

1976 年，薛苏里考入黑龙江省艺术学校器
乐专业，1986 年考入美国南加州大学音乐学
院，成为国际名师爱丽丝·勋菲尔德钟爱的优秀
学生，1992 年，他考入美国洛杉矶爱乐交响乐
团，获终身演奏家职位，同时应聘任教于南加
州大学音乐学院，成为第一位亚裔小提琴教
授、博士生导师。同时，他还是美国全球音乐
奖大赛器乐独奏与CD专辑双金奖获得者。

耀眼的头衔与荣誉见证了薛苏里在国际音
乐领域取得的辉煌艺术成就，但他说自己“从
未走出过中国”。

薛苏里近年来多次参加音乐会及国外艺术
团体访华巡演等重要演出活动，并在中国各大

音乐学院举办讲学，为优秀学生走向国际舞台提供了重要的支持和帮
助。

因为对中国的热爱和对音乐的追求，薛苏里于2014年将全球最具
影响力和权威性的乐坛赛事之一——勋菲尔德国际弦乐比赛引入哈尔
滨，使这项世界顶级的音乐比赛活动在中国北疆落地生根。

勋菲尔德国际弦乐比赛是哈尔滨市第一次主办的大型国际弦乐比
赛，吸引了来自 21个国家和地区的 700余名选手参赛，不仅推动了中
国音乐界的国际文化交流与音乐文化建设，更让世界通过音乐了解中
国的魅力。通过勋菲尔德国际弦乐比赛，越来越多的世界级音乐家来
到哈尔滨，将精彩的表演留在这里，一座中国北疆的“爱乐之城”正
在崛起。

在薛苏里等杰出音乐家的带动下，中外间的文化交流也在不断增
多，哈尔滨正在成为中外文化交流的重要平台。在过去的一年里，共
有200场世界级的文艺表演在哈尔滨上演。

“今年，薛苏里积极推动哈尔滨勋菲尔德弦乐比赛成功获准加入联
合国世界国际音乐比赛联盟，他为推动中国音乐迈向国际做出了巨大
贡献。”黑龙江艺术职业学院党委书记庞学臣这样说，并向薛苏里颁发
了黑龙江艺术职业学院客座教授证书。

（来源：中国新闻网） 图为钱海芬图为钱海芬 （（左左）） 与法国学者合影与法国学者合影 资料图片资料图片
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